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创造天价的是大千还是!老千"#

治拥堵不在限行在公交优先
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敲钟人

! ! ! !本报一位老读者给大众出租公

司负责人写了一封信! 因地址有误

被退了回来!他便寄给了我!希望能

够帮他转送"

我打开信!读了一遍!很感动"

去年 !"月 "#日晚! 这位老读

者和妻子叫了一辆大众出租车去宛

平剧场看戏" 不料这天是西方圣诞

节!路上很堵" 为了及时赶到剧场!

司机在徐家汇想办法掉头# 绕小路

前行" 后来!看到堵车时间太长!司

机还把计时器按停了" 老读者发现

后!几次请他打开计时器!但司机

还是没开"四五公里的路!车走了 $%

分钟!但计时只有&分钟" 下车前!老

读者问知这位司机姓卢!还抄下了他

的服务卡号" 回家后!老读者给大众

出租公司写了一封信! 还附上出租

车票!希望公司表扬卢师傅"他在信

中写道$%这位司机的工作态度!维护

了大众公司的品牌!值得大大发扬"&

最近在微博上又看到一个的哥

的故事"一名学生网友发微博说!元

旦那天坐一辆世博出租车!不慎把

钱包忘在车上! 下车没拿发票!心

想肯定找不到了" 没想到!司机写

了一封信寄给她" 她去拿回钱包

时!司机姓名不留#给钱不要#连公

司名字也不肯说"她有点感动'好

司机值得表扬! 希望这样的司机

越来越多' 网友还将司机来信拍

成照片发到了网上" 这条微博被

迅速转发数百次!网友留言中一片

%大拇指&"

在我们身边!出租司机是最辛

苦的人群之一" 他们工作时间长!

承受着高指标# 高油价的压力!最

近实行的禁止闯黄灯等新交规!也

让他们压力倍增" 这个职业!因为

很少有年轻人愿意加入!所以平均

年龄越来越高" 但他们中的许多

人!依然敬业#诚信#友善#热心" 我

平时坐出租车!遇到的大多也都是

技术好#服务佳的司机"

写信归还钱包! 对那位世博车

司机来说!或许只是举手之劳(按停

计时器!可能更加微不足道" 但在

寒冷的冬夜!他们的举动却让人感

到温暖" 在人们期盼正能量的今

天!这也是一种微能量" 而网友和

本报的老读者在感受到这种温暖

后!将其弘扬出来!也是一种微能

量的传递"我们也要向他们表示感

谢"因为!无数微能量的集聚!就会

变成强大的道德正能量"

邵 宁

! ! ! ! %)丑时*铛!&

最近有一口叫%古城钟楼&的%钟&

火了!一天之内微博粉丝猛增十几万!

一周之内吸引了 $'万粉丝围观关注"

%古城钟楼&号称自己代表初建于明洪

武十七年的西安钟楼" 无论古迹是否

穿越时空来到了虚拟空间!%古城钟

楼&确实是在互联网上勤恳报时"那一

声声%铛(铛(&!成为了纷繁微博页面

的一条条分割线! 也仿佛穿越到耳畔

有了空灵的幻觉"

等大家缓过神来! 才发现这口钟

早在走红之前就已经默默敲了一年

多!一页页的微博整齐简单" 不过!这

不算啥!英国那口大笨钟从 "%%)年就

开始在微博界敲钟报时了! 只不过说

英文!发%*+,-&音" %当一件简单而

枯燥的事情变得有意义! 那一定是因

为坚持&! 网友们纷纷对这种执着的

%行为艺术&表示钦佩赞叹"

其实呀! 无论是古城钟楼还是大

笨钟!无论敲的是中国时辰!还是西方

小时!它们的背后都有精于编程的%程

序猿&!揭开敲钟的秘密原来只是一行

行的代码" 哎哟!大家伤心了!忙着嚷

嚷着不相信爱情不相信执着了"

为什么我们总在信和不信之间忙

碌徘徊呢+

最近我采访了几位高龄科学家!

八九十岁了神采奕奕! 高龄不下 %前

线& 还天天去办公室报到! 埋首做研

究"上海交大的老校长范绪箕!一百岁

了坐在办公室里写中英文双语论文!

打算参加某个空气动力学的论坛" 九

院的戴尅戎院士忙着参加学术会议#

研究 ./打印数字医学!重要的手术绝

不错过!&0岁的老先生忙得不亦乐乎"

这些老前辈从入行之日开始就执着钻

研!心无旁骛!就这样甚至走过了一个

世纪"

这样的故事真的有很多! 我们总

是会被其中的简单执着所感动" 可是

心无旁骛却是现代人懂得却难做到的

命题"我们太忙碌了!忙着追逐那些说

不清的隐约目标! 心里总是被不满足

感充满! 而迷失了应该执着坚守的方

向" 难道那些老人一生中没有遇到过

挫折#压力的挑战+怎么可能+'一个世

纪啊!多少血雨腥风!最后什么样的追

求能够经历时代的一次次洗礼而穿越

时空+

简单一点儿纯粹一点儿! 执着和

坚持也许便不再是难事"

管他背后有多少%程序猿&!在我

眼里!每一次钟声响起!背后总有一个

认真的敲钟人"

易 蓉

! ! ! ! "1#亿元'"%!.刚一开年!艺术品

市场便传出了惊人的消息"在 !月 "!

日于济南举行的一场迎春拍卖会书

画专场中!张大千巨幅,泼彩山水-创

出了其作品拍卖的最高价"

消息一出!立刻在网上引起了一

阵躁动!有网友指出!张大千如此大

尺寸作品!据称是 !)#.年所作!但未

曾见有出版物等资料!这似乎有点不

合常理( 著名收藏家马德光则认为!

!)#.年张大千还没有开始画泼彩!这件

作品 "亿多元成交!真的看不明白"

通过查询有关的媒体资料!我们

可以发现! 这件作品是在去年 !"月

")日举行的 %美丽中国 艺术中华&

大型艺术品鉴赏活动中!来自济南的

一位藏友提供的!当时就有一位业内

知名的书画鉴定专家认为!它%实为

张大千先生不可多得的佳作#珍品&"

随后! 这件作品就出现在 !月 "!日

的拍卖会上! 最终以不可思议的 "1#

亿元成交"由于目前仅仅在新闻中看

到了这幅作品的图片!而没有看到任

何的细节! 因此对于这幅作品的真

伪!我们并没有太多的发言权!但是

值得注意的是!从%金缕玉衣&再到

%天价玉凳&!都是从业界的一片质疑

声中逐渐露出造假的%冰山一角&"

中国的艺术品市场长期处于%三

无&状态$无法律管#无机构管#无人

管!导致市场中的%老千&们如鱼得

水$ 权威专家可以出具鉴定意见#拍

卖机构能够提供交易平台!甚至还有

金融机构提供资金平台!这些都使得

天价背后疑云重重"

近年来!中国艺术品的价格呈现

了快速增长! 许多拍品屡屡创出高

价! 随之而来的赝品也呈几何数增

长! 但国内收藏鉴定体系的不完善!

以及法律对造假的惩罚历来是空白!

所以造假已成为艺术品市场的重灾

区!特别明知是赝品!还能够创出天

价!甚至有恃无恐地通过一些媒体大

肆宣传"

对于绝大多数的赝品来说!)%2

以上的专家团队都是能够明辨真伪

的!以现有的鉴定知识#经验以及仪

器检测设备不能明确真伪#瑕疵的不

足百分之一" 然而!现在的专家之所

以信口雌黄!将赝品说成珍品!要么

是其就是没有任何的鉴定常识!如果

其本人在业内的鉴定能力还具有不

错的口碑! 特别是具有一定影响力!

那要么是贪财!要么是碍于情面" 而

目前也没有任何一位专家!因为开具

了错误鉴定证书而受到惩罚的"

中国艺术品市场已不仅是个人

行为! 投入的不仅是个人税后的钱!

许多机构和基金等也参与进来!甚至

有成为主力的趋势" 天价赝品的出

现! 无疑会使得损失面进一步扩大!

甚至可能会导致银行坏账的产生!特

别是如果把赝品包装成为信托等理

财产品!那么普通投资者就有可能血

本无归"

鉴定无权威#法律难下手#赝品

满天飞"如何终结艺术品市场上的天

价乱象! 一直是业界的呼唤和期待"

只有斩断造假的产业链!才能使得创

造天价的不再是%老千&"

方宇佳

据东方早报的采访调查! 超过六

成的市民认为上海目前的交通拥堵

情况比较严重( 而七成市民认为有

必要出台新的限行措施!来缓解交通

压力"

对城市的拥堵3有一些专家#市民

建言上海效仿外地的 %限& 字诀来治

堵!虽然可能对治堵有明显疗效!但这

样做如同以毒攻毒!%杀伤力&太大!如

果不经过严格论证和实际试点! 很有

可能引起意想不到的副作用"

尽管当下的地铁在高峰期间比较

拥堵! 但地铁依然是缓解上海交通拥

堵的最有力的武器" 以轨道交通作为

交通出行的核心!围绕轨道交通打造

交通枢纽! 值得切实推进的措施有$

郊区地铁站建立大型免费停车场!推

广 456的合理出行模式(在轨交站附

近百米内广设公交车站! 实现最小成

本的换乘(在轨交站旁推出公共自行

车租赁服务!解决最后一公里的出行

难题" 此外!公交车覆盖全面#线路众

多依然是其巨大而不可比拟的优势"

公交专用道能大大提升公交车的行驶

速度! 其里程数还有进一步增长的潜

力"要从执法层面加大处罚力度!保证

专用道成为一条只让公交通行的封闭

道路"

%限&字诀不是万能药!从可持续

的角度来说! 推进城市交通的健康发

展!还是应该从优化公交上下功夫"

（新民网评论员，网址 !!!"#$%!

&'%"(%）

! ! ! !昨天的人民日报!记者采访到一

名给某省住房和城乡建设厅领导开

车的司机!这名司机%沾领导的光&!

从元旦起不断拎回各种%福利&$五粮

液#泸州老窖#中华烟#高档普洱#白

毫#铁观音!还有各种土特产..从

他的视觉看领导的年礼!%送礼之风

愈演愈烈!已经成了/礼灾0" &

应该说!在中央推出%八项规定&

以来!在各地的努力下!官场风气有

一定好转" 有的酒店!%退订&宴席的

人居然都排起了队!清气扬!自然浊

气降"但也不可否认!多年的积习!巨

大的惯性!还会延续" 真如这名司机

看到的!领导干部的名表#名笔#名牌

腰带不敢戴了!好烟#好酒#好茶不敢

拿手里了!古董#字画#红木象牙不敢

放家里了!好烟好酒好茶寄存到七拐

八弯#灯光昏暗的高档会所#酒店了"

所以!昨天习近平同志在中纪委全会

上强调!%要以踏石留印#抓铁有痕的

劲头抓工作作风&"

在当下!送礼收礼!不得不送!不

得不收!是一种怪现象" 在%你送礼!

我办事& 成社会默认模式的情况下!

要做事!先做人"做人!在很大程度上

是%让利&!是送礼!且要送得高级#风

雅#保值" 一批礼单!一串人选!你一

个人拒绝!就得罪了一片"风气所及!

%礼灾&蔓延到社会上的各行各业"就

像报载的那样!一名医生因为退回车

祸患者家属的 #%%元红包!反而被误

以为医生得了肇事车主的好处!饱受

质疑" 据中国礼品产业研究院统计!

国内礼品市场有 &'0$亿元的年需求

额"送礼者通常会选一些便于%流通&

的%硬货&送人!拿出门就有人回收!

转手送人也很方便"送%礼&成%灾&!

%礼&不再是一种情感表达!而是异化

成了%利&的代名词"

如果按照国家法律! 受贿 #%%%

元以上可依法惩治!两瓶高档酒就够

得上受贿罪了" 这些年!礼品%进化&

加速度!饭局加礼品!送出土特产#书

画#人情#甚至还送教授#顾问头衔等

等!一些落马干部总是%被最喜欢的

东西害死!被最信任的朋友坑死&"单

位之间相互宴请!公款吃!公款拿!更

是假公济私!互惠互利" 大小有点权

力的人! 收了礼! 就得以权回报!由

此!法律可能被突破!规矩可能被修

改!社会的公平正义就会被打破" 最

近神木出了个%房姐&事件!其人有 $

个户口!闹得沸沸扬扬"试问!如果没

有%礼尚往来&!权钱交易!这 $个户

口怎么办出来的+ 送礼之风!让灰色

财富迅速地向权贵集中!让领导干部

失去群众的信任!也严重地伤害到社

会的公平公正"

年前领导干部的饭局多# 礼品

多! 如何才能义正词严地拒绝礼品#

宴请!关键是要改思想#转作风"习近

平同志在昨天的中纪委全会上说!

%反腐倡廉必须常抓不懈! 拒腐防变

必须警钟长鸣!关键就在/常0#/长0

二字"&应该看到!只要从中央到地方

持之以恒!踏石留印#抓铁有痕!加强

对%八项规定&的执行力#监督力!反

腐倡廉之效!将触目可及"

秦 丹

把权力关进制度的

笼子里!

郑辛遥 画


